

822

SCHURVEY (*Gustave*), Frère Gustave des Missionnaires d'Afrique (Pères Blancs) (Loèche-les-Bains, Canton de Valais, Suisse, 7.4.1852 — Utinta, Tanganyika Territory, 25.11.1911).

Le Frère Gustave prit l'habit des Pères Blancs, le 2 juin 1883 à Maison-Carrée et prononça le serment missionnaire le 5 mars 1885. Nommé pour les missions du Tanganika, il s'embarqua à Marseille le 12 juin 1887. A Kipalapala (Tabora), il rejoignit Monseigneur Charbonnier, qui venait d'y être sacré évêque par Monseigneur Livinhac (24 août 1887). Il suivit le nouvel évêque, qui rentra à Karema le 12 janvier 1888. Le 1^{er} septembre, le Fr. Gustave quitta Karema pour Kibanga (territoire de l'État Indépendant). Il y travailla plus de deux ans et demi (du 10 septembre 1889 au 20 mars 1892). Il y construisit une maison spacieuse pour missionnaires, des écoles et des orphelinats pour plusieurs centaines d'enfants et un immense boma en briques, pour s'abriter des incursions des esclavagistes. Monseigneur Lechaptois (*Biographie Coloniale Belge*, IV, col 499), qui avait installé le Rév. Père Marquès comme Provicairé du Haut-Congo à Kibanga, ramena le Fr. Gustave à Karema et l'affecta ensuite à diverses fondations de mission et à de multiples travaux de construction. Il fut le grand bâtisseur du Vicariat du Tanganika. Sans parler de ses autres travaux, ce n'est pas moins de cinq ou six grandes églises qu'il a construites, toutes en pierres et en briques et couvertes de tuiles.

Il s'éteignit pieusement à Utinta à la suite de vomissements abondants, provenant sans doute d'un abcès interne.

23 juin 1953.
P. M. Vanneste.